



## 梅香崎の洋館群

写真に見る  
115年前の長崎  
日露戦争時代

姫野 順一

□ 6 □

明治30年代の梅香崎。右崎1番に西洋風赤煉瓦造りから長崎郵便局、大北電信の長崎郵便電信局が開局す  
社長崎局、日本郵船会社の  
洋館である。明治4(1871)年、本博多町で開業  
した郵便役所は明治7年に  
梅香崎7番に移転し、明治8年から郵便局と呼ばれ  
た。明治19年には郵便局と  
通信局が合併し、ここ梅香

7年、長崎郵便局が開局する。明治26年に長崎と佐賀  
の郵便電信の監督局となる。明治36年に長崎郵便局  
となり、明治37年に長崎郵便局となつた。明治23年には郵  
便物が19万通に上り、一人当たりの郵便数は日本一だ  
った記録がある。

横の木造洋館はデンマークの郵便、電報、運輸の拠点

クの国旗を掲げる明治9年

に新築された大北電信社。

嘉永3(1850)年、ド

ーバー海峡の海底電線敷設

で、イギリスはインド・中

国・東南アジアの事業を

掌握していた。デンマー

クの大北電信社はこれに対

抗して北方でロシアと手を

組み、日本経由で中国への

航路を開拓した。明治4年に

上海間に海底ケーブルが敷

設され、国内でも明治6年

12(1923)年には日華連

電信局が公衆電報の営業を

始めた。長崎郵便局は市民

の国内電報を、大北電信社

は外國商社の國際電報を取

り扱つた。

日本郵船会社は明治29年

から41年まで梅香崎3番に

入居した。明治18年、郵便

汽船三井会社と三井系の共

岸できないため、石炭や食

料、水は、沖仲仕が手配し

た小舟と人夫がバケツリレ

ーのようにして船腹から艦

岸に積み込んだ。

この同じ画像が絵はがき

でも残されているから、撮

影した竹下佳治の写真館は

絵はがき制作も手掛けたよ

崎—香港、上海、漢口の各関連航路を開いている。大正

12(1923)年には日華連絡の國際定期旅客航路と

上海航路を開設する。

手前の小舟群は

平船と

# 郵便、電報、運輸の拠点

週1回掲載します

(長崎外国語大学長)